

しんわ



確かな学力を身に付け、
自らの生活や夢・未来に生かそうとする児童の育成
～笑顔 挑戦 思いやり～

重点的に育成をめざす資質・能力

やり通す力 自分で考え取り組む力 協働する力

<https://es.higo.ed.jp/shinwa/>
<https://es.higo.ed.jp/shinwa/>

6月は人権旬間「心のきずなを深め、命を大切にする心を育む月間」です!

本校では、6月に人権旬間(6/6~7/4)を設定し、「友だちとなかよくしよう」というテーマのもと、児童一人一人が人権について考え、お互いを思いやる態度を身に付けるとともに、楽しい学校生活を送ることができるようになりますこと、さらに自分たちの身の回りの差別に気付き、そのことについて自ら考え解決していくこうとする態度を育てることを目標にさまざまな活動に取り組んでいます。

(1) 実態把握及び教育相談

・アンケート(天草市小中学校心のアンケート)を実施し、課題を見つけ、全児童を対象に、担任が学びタイムの時間に一人一人と教育相談を行い、いじめの早期発見・解決を図りました。

(2) 人権旬間の学級目標設定

(3) 「ぼく・わたしの行動宣言」と振り返り

1年:いじわるされたらちゅういしてはなれる。

いじわるしたら、すぐごめんなさい。



2年:ともだちの話をきく。

3年:友だちの話を聞いて、友だちを大切にしよう。

4年:だれにでも同じように接するために、言葉づかいを考える。

自分から積極的に言葉をかける。(交流の場など)

5年:おたがい助け合って成長していこう。

6年:相手の気持ちを考える。呼びすてしない。

(4) なかよし集会(全校集会の時間)

①6/6(金)…人権旬間の取組について(運営委員会)



②6/20(金)…各学年の取組の振り返り発表

(5) 人権学習(道徳・学活):各学級で実施

(6) 児童会活動(運営委員会の取組)

①全校遊び:6/16(月)

掃除+学びタイムの時間に

「〇〇さんがころんだ」という遊びを実施



②1年生クイズラリー(6/11~6/17)

1年生の好きな〇〇をクイズで紹介

(7) 家庭への啓発

○子供が自分の思いを出せる機会を持てるよう
にする。

○自然体験活動、スポーツ活動、親子読書等に
取り組む。

《校長人権講話より》

自分の心の中に「人権」の種をまいて、

みんなの「思いやり」と「愛」と「笑顔」で、

心の花を大きく育て、咲かせてほしい

「思いやり」=思いをやりとりすること

自分の思いを伝えることは大切なこと

でも「伝える」と「伝わる」はちがう

「伝える」を「伝わる」にしないといけない

「伝わる」ためには、「話すこと」と「聞くこと」が

ちゃんとできなくてはいけない

門に耳と書いて「聞く」

門は「開け」「閉め」ができる

自分に都合のいいことには耳の門を開く

自分に都合のわるいことには耳の門を閉じる

本当は耳の穴にはふたはありません

ずっと開きっぱなしです

「聞く」とは どんなことにも向き合うこと

悩んでいる人にしてあげられることはそばで聞くこと

自分から話すことではありません

自分のものさして聞き分けるのではなく

聞こえたままを聞いていきましょう

そこからコミュニケーションが生まれていきます

自分の考えを伝えるよりも

素直に相手のことばを聞く姿勢が大切です

よい人間関係をつくるために

いちばん大切でいちばん難しいこと

それが「聞く」ということです



新体力テスト～自分の体力・運動能力をチェック!

5/29(木)に新体力テストを実施しました。児童は50m走、ソフトボール投げ、立ち幅跳び、上体起こし、反復横跳び(20mシャトルラン、長座体前屈、握力は別日に)の測定に取り組みました。結果をもとに、自分の体力や運動能力を知り、今後の体育指導改善や体力向上の取組に活かしていきます。



楠浦小と英語で交流(6年)

今年度6年生は、9月に楠浦小と合同で修学旅行に行きます。その顔合わせも兼ねて、5/29(木)に英語の授業でオンライン交流会を実施しました。それぞれに自分の名前や誕生日、趣味や好きなものなどについて、英語で自己紹介しました。和やかな雰囲気で、今後も交流を計画していますが、今から楽しみにしているようでした。



子ども民生委員委嘱状交付式(4年)

6/2(月)に4年生を対象とした子ども民生委員委嘱状交付式が行われました。その後、認知症サポーター養成講座を受講し、サポーターとしての証であるオレンジリングをいただきました。子ども民生委員として、子どもたちに、地域のために何ができるかを考え、まずは新和苑での交流活動を進めていく予定です。



いも植え(1・2年)

6/6(金)、1・2年生が地域学校協働活動推進員の山中正己様のご指導を受け、いも植えをしました。今年度は新和グラウンド手前にある谷口様が普段使われている畠の一部をお借りし、谷口様や山中様が事前に耕作準備等をしていただきました。当日はにぎやかに楽しそうに芋苗を植える子どもたちでした。今後しっかりお世話をていきます。



プール掃除、そしてプール開き～水泳の学習スタート!

5/22(木)にプール掃除を行いました。午前中に小学生ががんばり、午後は中学生に仕上げをしてもらいました。その後、水を注入し、翌週にはきれいな水がキラキラ輝くプールになりました。

6/12(木)の自由参観日の3時間目には、全校でそろってプール開きを行いました。子どもたちはプールに入るのをとても楽しみにしていました。しかし、プールは楽しいですが、一歩間違えれば、事故にもつながってしまうことがあります。「①守る(先生の話を聞いて約束を守り、自分の命・体を守る)、②挑戦する(目標を持ち、それに向けて挑戦する)、③楽しむ(水と仲良しになる)」この3つを大事にして、怪我や事故のない、いいプールのシーズンにしていってほしいです。



7月の行事予定

- 1日(火):稚魚放流体験(5年)予定
- 2日(水):はまぼう群生地見学(6年)
- 4日(金):命を育む授業(参観)、学級懇談
6年PTA学年行事
- 7日(月):地区児童会
- 8日(火):読み聞かせ



- 11日(金):英会話集会
- 15日(火):全校集会(表彰)、楠浦小との交流(6年)
- 17日(木):着衣泳講習(6年)
- 18日(金):終業式
- 21日(月):海の日
- 22日(火)～8/28(木):夏季休業日

